

農業体験 田植え

上屋市役所「Jネット」担当 栗本ヒロミ（島田出身）

Jネット会員の皆様はじめまして。本年四月から本庁事務局でJネットを担当しております栗本と申します。よろしくお願いたしました。

去る五月十五日にJネットのふるさと
のまちづくり支援事業であります農業体
験田植えに参加しました。桑どり湯た
り村駐車場に集合し、それぞれの車で田
んぼへ移動。途中小学校の運動会を見な
がら山へと進み現地に。そこは、閑静な
山あいウグイスの鳴き声が聞こえるの
どかな所。この日は、曇りもなく、寒く
もなく作業するにはちょうどよい曇り空
でした。今年Jネットで一区画を借り、和
久井会長（写真撮り）及び田植え作業本
庁職員三名うち二名は田植えのプロ、一
名初体験）が参加しました。

はじめに、農業体験参加者の自己紹介



がありました。次に田んぼを世話してく
ださる曾我さんから、苗のとおり方、持ち
方、植え方等についてご指導いただき、い
ざ田んぼへ。曾我さんから丁寧なご指導
いただいたにもかかわらず、苗の植え方
は自己流。苗は多く、植え方が深い。毎
年実家へ田植えの手伝いに行きますが、
（実家は機械植えです。機械が田んぼの中
へ出入りする場所一角を手で植えています。
）いつもこのような植え方をしてきま
したのでなかなか変えることはできませ

ませんでした。こんな植え方でもこれまで実
家の苗は順調に育ちましたのでJネット
の苗も多分大丈夫でしょう。（これでは田
植えのプロとはいえませんが）今年も、
一区画だったので作業は早めに終わり、
お昼まで周辺の散策をしました。

お昼は、事前に予約していた特性お弁
当。何が出てくるのかこの時を楽しみに
していました。それは、手作りの梅干入
りおにぎり、幻魚の焼き物、三菜料理で
地元のお母さんが作ってくれたものでし
た。道端に腰を下ろして作業をした皆さ
んと一緒に食事をするのはおいしさが倍
増します。お皿が足りず大きな葉っぱを
取ってきてお皿代わりにし三菜を盛った
り、皆さんとは初顔会わせなのに何とも
言えぬ温かい雰囲気になりました。こ
ども達も自然のなかで大はしゃぎ。たっ
た数時間の農業体験のなかでいろんな方
と交流を図ることができました。

日頃閑静な山あいも田植えが終わわり、
今はカエルの大合唱でにぎやかになっ
ていることと思います。

緑の苗が黄金色の変わる時、今度は
稲刈りです。天日干しということで、は
さがけをします。Jネット会員の皆さん、
農業経験のある方もない方もふるさとで
稲刈り・はさがけ体験一緒にやりませ
んか。秋に皆さんとお会いできるのを楽
しみにしています！

